
昭和34年1月20日第三種郵便物承認第809号 一部100円（購読料は会費に含む）令和７年２月10日発行（毎月10日発行）

CCI いみず

インフォメーション

会員事業所紹介コーナー

射水商工会議所報

Contents
P2

P3

P7

P8

THE IMIZU CHAMBER OF COMMERCE & INDUSTRY

22025

月号

HP▶︎

旬なお知らせは
こちらよりご覧ください

　金融関係/主な公的融資制度の利率
　高岡法人会からのお知らせ
　いみず塾の年間スケジュールについて
　決算・確定申告相談窓口のご案内

新年経済懇談会
市内６団体 2025新春交流会

バスツアーのお知らせについて

先月の事業Pick up
　しごとサポーター養成講座
　まるごと射水フェア

P4-5

P6

SERIES

青年部だより
今後の予定

まるごと射水フェア 開催



C C IC C Iいみずいみず ｜ 2025.22

新年経済懇談会 開催

　１月７日（金）救急薬品市民交流プラザにおいて、射

水市、市議会、射水市商工会本所など市内６団体による

新春懇談会が開催されました。

　約110名が参加。新年を祝い、地域の活性化に取り組

んでいく事を誓いました。挨拶の中で、「復興支援にお

ける連携を強化していきたい」といった意気込みが語ら

れ、奈田市議会議長の乾杯で懇談会がスタートしました。

市内６団体 
2025新春懇談会 開催

　１月17日（金）クロスベイ新湊iCNホールにおいて、 本
所が主催する新年経済懇談会が開催されました。新田知
事はじめ国会議員、官公庁、 国、 県、市議会や関係機関、
本所役員・議員など、97名が参加しました。牧田会頭は、
「人口減少時代で生き残るにはお客様の役に立つという原
点に立ち返るしかない。共に地域を活性化させたい」と挨
拶しました。来賓として、新田八
朗知事や夏野元志市長、野上浩太
郎、堂故茂両参議院議員、畠山一
成日本商工会議所常務理事が祝辞
を述べられました。その後、奈田
市議会議長の乾杯の発声後、時間
の許す限り地域経済の発展や射水
市の将来について意見交換が盛大
に行われました。 参議院議員 野上 浩太郎 様

 射水市長 夏野 元志 様

日本商工会議所  常務理事
 畠山 一成 様

参議院議員 堂故 茂  様

富山県知事 新田八朗 様
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精神・発達障害者しごとサポーター養成講座  開催

まるごと射水フェア  
開催

　「精神・発達障害者しごとサポーター養成講座」が開催され、11事業所から17名が参加しました。本講座
は、富山労働局および高岡公共職業安定所が主催し、射水市雇用対策推進協議会が共催として実施しました。
　講座では、精神・発達障害を抱える方々が安心して働ける環境を整えるための知識が提供され、参加者は
障害に関する基本的な理解や職場での具体的な配慮について学びました。受講者からは「障害に対する理解
が深まった」「職場環境の改善に役立てたい」といった声が寄せられました。

　東京・日本橋とやま館の交流スペースにおいて、令和６年度伴
走型支援推進事業の一環として、射水市商工会と合同で「まるご
と射水フェア」を開催しました。
　本所からは７事業者が商品を出品し、事業者の皆
さんにも商品のアテンドを行ってもらい、今後の販
路開拓につなげてもらう機会となりました。会期中
は多くの来場者に生産者のこだわりと工夫が詰まっ
た商品を手に取っていただき、射水の魅力を感じて
もらいました。

21
1

24
1

30
1

射水市企業見学バスツアーのお知らせ射水市企業見学バスツアーのお知らせ

▶︎

学生のみなさんに、市内企業の職場に触れる機会を提供。
４コースの中で自分の専門や志向に合った職場を見学できます。

A
コース

明興工業➡射水警察署➡アイシン軽金属➡TAN-EI-SYA➡三協立山

B
コース

石友ホーム➡燐化学工業➡ウッドリンク➡大栄建材

C
コース

ウェルファイン風乃里水戸田➡射水市役所➡大門きらら保育園➡
大門福祉会特別養護老人ホームこぶし園➡射水市民病院

D
コース

ミユキ化成➡コストコホールセールジャパン射水倉庫店➡
プレステージ・インターナショナル富山BPOタウン➡三耐保温➡立山化成

詳しくはこちらの
QRコードより

HPをご確認ください。

この機会に
是非ご参加
ください
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　急速な少子高齢化により、人口減少が中長期

的に着実に進展することが見込まれている。直

近2023年の国立社会保障・人口問題研究所の

推計［注１］では、約30年後の2056年に総人口が

１億人を下回り、2065年に9,159万人となる。特

に、少子化が人口減少に与える影響は大きい。

1989年の合計特殊出生率（以下出生率）［注２］

が、それまでの最低を更新したいわゆる「1.57

ショック」（90年）以降、政府はさまざまな少子

化対策を実施してきたが、出生率の低下には歯

止めがかかっていない。地域格差も拡大してい

る。現政権も少子化対策を前面に打ち出している。

　少子化の現状について、直近の厚生労働省の

統計［注３］で確認する。75年に出生率が2.0を下

回り始めてから低下傾向となり、2005年に1.26

と底を打ち、14年頃までは緩やかな上昇を示し

ていた。しかし、それ以降は再び低下し、23年

には1.20となり過去最低を記録した。出生数で

も、23年は過去最低の72.７万人となり、70万人

割れが目前となっている。過去の推移を見れば、

第二次ベビーブームが終わった1974年以降低下

傾向をたどり、2016年に97.7万人と、100万人を

割ってから７年連続で減少し、16年から23年ま

でトータルで25万人減少した。

　それにもかかわらず、総人口は、出生率およ

び出生数が低下し始めた1974年から、総人口の

ピークを迎え１億2,808万人となった2008年まで、

30年以上にわたり増加が続いた。これは「当時

は『正の人口モメンタム』と言われる出産期の

女性が多い人口構造であったことから、人口は

増加し続けた」［注４］とされている。しかし、現

在の状況はこれとは逆で「出産期の女性が少な

い『負の人口モメンタム』が生じているため、

出生率の回復にかかわらず人口が中期的には減

少する」［注５］とされている。なぜ、「負の人

口モメンタム」が生まれたのか。確かに、この

30年、政府は少子化対策をしてこなかったわけ

ではないが、依然、中期的に人口は減少するこ

とが推計されており、対策は十分ではなかった

といえる。

　なぜ対策は十分ではなかったのであろう。そ

れに関して、出生数において気になるデータが

ある。前述の厚生労働省の統計で15年以前の出

生数の推移を見ると、いわゆるバブル経済がは

じける前の1989年の124.6万人から2015年までの

26年間で24万人減少した。これは16年から23年

の減少スピードの約４分の１の遅さである。一

方、1989年以前の減少スピードは速く、例えば、

83年から89年の６年間で出生数は150.8万人から

124.6万人に26万人減少した。それ以前でも74年

の202.9万人から77年の175.5万人と、3年間で27

万人減少した。団塊ジュニア世代が出産適齢期

であったことを考慮しても、出生数が26年かけ

て24万人減少した89年から2015年は特異な期間

に見えてくる。

　この期間において結婚適齢期を迎えている世

代はさまざまな呼称が付き、ある意味、世代が

多様化していった時期といえる。しらけ世代

（1955年前後に生まれた世代）、新人類（60年

頃生まれ）、バブル世代（65～70年頃生まれ）、

団塊ジュニア世代（70～74年頃生まれ）、ゆとり

世代（87～2004年頃生まれ）［注６］などが挙げ

「なぜ日本の少子化対策は十分ではなかったのか」

SERIESSERIES
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特別
会員

られる。また、バブル経済崩壊後の失われた30

年といわれる経済・社会基盤が不安定化した時

期でもある。各世代は価値観が多様化したもの

の、同時に基盤が不安定であったことから、世

代の価値観に対する迷いが深まったことが考え

られる。これらが出生数、出生率の低下が長期

間にわたり続いた要因ではなかろうか。

　その一方、「団塊の世代」（1947～49年頃生

まれ）では社会・経済基盤は不安定であった

が、高度成長期であり、「一億総中流」［注７］

など画一的な価値観の醸成がなされていったと

考えられよう。ちなみに、この団塊の世代とい

う名称は、堺屋太一著の小説『団塊の世代』に

由来する。ここでの「団塊」とは、出生数のボ

リュームが相対的に多く、人口ピラミッドの中

で丸みを帯びて突出した塊になっているという

特徴を表している。これに対して、前記の26年

間は、世代の"命名"の通り、価値観が多様化し、

各世代のボリュームは小さいが、異なる特性を

持つ塊であったと考えられる。この間、政治家

の間では、地域格差、所得格差などへのさまざ

まな予防的対策が声高に唱えられていたものの、

異なる特性への対策ではなく、画一的な規制

撤廃、現金給付など人気取りの政策が目立った。

それよりも、この本質的な多様化する世代の価

値観に対し、網羅的かつ効果的に寄り添うこと

を優先すべきではなかったか。それを踏まえて、

冷静かつ客観的に少子化対策を検討し、これか

らの世代が自発的にコミットできるような対策

を講じることが必要であろう。

株式会社大和総研　金融調査部　主席研究員
内野　逸勢

［注１］出所は「日本の将来推計人口（令和５年推
計）」（2023年４月26日）。総人口は、令和２年国勢調
査による１億2,615万人が2070年には8,700万人に減少する
と推計（出生中位・死亡中位推計）。国立社会保障・人
口問題研究所は、令和２年国勢調査の確定数を出発点と
する新たな全国将来人口推計を実施し、その結果を公表。
［注２］その年次の15～49歳までの女性の年齢別出生率
を合計したもので、１人の女性がその年次の年齢別出生
率で一生の間に生むとしたときの子ども数に相当する。
［注３］「令和５年（2023）人口動態統計（確定数）の
概況」（24年９月17日）
［注４］松浦司「少子化対策の30年を振り返る」『日本
労働研究雑誌 24年７月号』18ページ
［注５］注４と同様、31ページ
［注６］各世代の呼称および生まれた年代は説により異
なる場合がある。
［注７］旧総理府による「国民生活に関する世論調査」
で、自分の生活水準を「中の上」「中の中」「中の下」
とする回答が７割以上であったことなどを根拠に、1970
年代からいわれるようになった。

　静岡県出身。1990年慶応義塾大学法学部卒業。大和総研入社。企業調査部、経営コンサルティング部、大蔵省財政金融研究所（1998
～2000年）出向などを経て現職（金融調査部　主席研究員）。専門は金融・資本市場、金融機関経営、地域経済、グローバルガバナ
ンスなど。主な著書・論文に『地銀の次世代ビジネスモデル』2020年５月、共著（主著）、『FinTechと金融の未来～10年後に価値のあ
る金融ビジネスとは何か？～』2018年４月、共著（主著）、『JAL再生　高収益企業への転換』日本経済新聞出版、2013年１月、共著。
IAASB CAG（国際監査・保証基準審議会　諮問・助言グループ）委員（2005～2014年）。
日本証券経済研究所「証券業界とフィンテックに関する研究会」（2017年）。

 Profile   内野　逸勢／うちの・はやなり

SERIESSERIES
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12月６日（金）

　若手後継者等育成事業 12月度講師例会を開催しました！！

　６月に開催した研修事業は大変好評をいただき、「コンセプチュアル思考を学ぼう２～想いを

使う解決法～」と題してキャリア・ポートレートコンサルティングの村山 昇 様を再び講師にお

招きし、講演していただきました。お話の内容がとても分かりやすく、今回初めて参加した会員

もコンセプチュアル思考とはなにかを学ぶことができました。

　講演では、自分の名前文字を解釈しどの様な人物でいたいか考えました。また、自身の脳を柔

らかくする練習として、『星』『〒』などの図形にとらわれずに違う図形に変化させるワークを

取り組みました。

　子供の頃であれば様々な想像力があったと思いますが、大人になるにつれ固定概念にとらわれ

てしまっていると感じました。

　今回の研修で学んだ事を、自身

の生活や事業に取り込んで行きた

いと思います。

青年部だより

12月度講師例会を開催

2/13（木）

2/15（土）

2/21（金）

2/22（土）

2/23（日）

3/7（金）

3/8（土）〜
3/９（日）

2/18（火）

2/19（水）

2/17（月）

総務委員会

高校生企業フェア

小規模事業者経営改善資金審査会

青年部納会

簿記検定試験

射水市学生企業訪問支援事業

KITTE大阪イベント

新湊商店連合会　新年懇親会

新湊青色申告会　新年会

正副会頭会議
創造企業報告会

今後の予定今後の予定会議所会議所
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金融関係

公益社団法人 高岡法人会
TEL：23-8855  FAX：26-1216

Information

高岡法人会セミナー

資 金 名 利率（年）

日本政策金融公庫
（国民生活事業）

マル経融資 1.65％

普通貸付 1.50〜3.70％

富山県 小口事業資金 年1.80％以内

射水市 中小企業振興資金 年1.80％以内

（令和７年２月１日現在）

主な公的融資制度の利率

【日　時】令和７年２月26日（水）
　　　　　14：00〜16：00
【場　所】高岡商工ビル　２階大ホール

高岡法人会ホームページ
【https://www.houjin-takaoka.com/】
をご確認の上、お申し込みください。

【講　師】これから始める｢ＣhatGPT｣　　　
　　　　 　超初心者向け入門講座
【講　師】ITの町医者　ソフィアブレイン代表
　　　　　小宮山　真吾　氏
定員100名 事前に申込みが必要です。
（先着順とし定員になり次第締め切りさせて
いただきます）

　決算の方法、決算書・確定申告の書き方、消費税申告書の書き方、その他納税申告につい
ての税務相談を税理士及び経営指導員等が各種相談無料で行っておりますので、気軽にご相
談下さい。
※予約必須となります。事前にご連絡をお願いします。
　日程、時間等の詳細は同封の「中小企業情報」をご覧ください。

決算・確定申告相談会のご案内

いいみみずず塾塾 2025年のスケジュールが決定しました!

日程 時間
第51回   4月3日（木） 午後6時30分
第52回   6月5日（木） 午後6時30分
第53回   8月7日（木） 午後6時30分
第54回 10月2日（木） 午後6時30分

　安岡先生の論語講座は、
いつからでも始められる内
容です。
　次回から皆様もいみず塾
を受講してみませんか?

会員の方        ：1 回/2,500円（６回分全納される方は13,500円）
非会員の方 ：1 回/3,000円（６回分全納される方は16,500円）

クロスベイ新湊iCNホール受講料 会場
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　このコーナーでは、本所会員事業所の新しい取り組みを広くご紹介します。

どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。
TEL：84-5110　担当/塚本まで

掲載企業を募集しています

●アピールポイントをお聞かせください。

●「喫茶振り子」さんはどのようなお店ですか。

●今後の展望をお教えください。

時間を忘れあの頃の昭和にタイムスリップしませんか

　昭和の雰囲気を大事にしているので今ある振り子時計
や昔の電話のようなインテリアをもっと充実させていき
たいです。レコードをお店でかけられるようになってい
ますし、古物商の免許も取得して昭和のグッズやレコー
ドも販売しております。
　お客様に愛される、居心地のいいお店作りを頑張って
いこうと思います。

　2024年12月16日にオープンいたしました。ABEMAオリジナルドラマ「透
明なわたしたち」のロケで使われた店舗を内装そのままに喫茶店としてオー
プンしました。
　元々あった洋食屋さんのお客さんに懐かしがって来ていただいたり、作品
をきっかけに県外からも多くの方にお越しいただいております。
　あの頃の昭和の雰囲気を大切にゆったりとした時間をお過ごしいただける
ような内装になっております。ぜひ一度お越しください。

　大人気の振り子ランチはお肉かお魚のランチをお
選びいただくことができます。※数量限定
　ほかにも２種類のモーニングや鉄板ナポリタン、
７色のクリームソーダがおすすめです。
　コーヒーは、射水市の、「あえる珈琲」さんと
色々試行錯誤して生まれた「振り子ブレンド」を使
用しています。
　仕入時に焙煎してもらうので、自慢のコーヒーです。

店長

土肥　しのぶさん

67Member's Information File

第67回目は
喫茶振り子さんに
お話を伺ってきました。

事 業 所 名
所 在 地
電 話
営 業 時 間

定 休 日

：喫茶　振り子
：射水市松木719-1
：090-3250-0078
：8：30〜17：00
（ラストオーダー16：00）
：火曜、その他

（インスタグラムをご覧ください）

※当日のご予約は承っておりま
せんので前日までにお問い合わ
せください）　Instagram▶︎


